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Министр энергетики и ЖКХ 

Свердловской области 

Николай Смирнов ответил на вопросы 

читателей «ОГ»

БК «УГМК» выиграл Кубок России

Екатеринбургская команда завоевала 

заветный трофей в десятый раз – 

чаще любой другой команды

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( НАГРАЖДЕНИЕ )

Президент РФ присвоил 
госнаграды 13 свердловчанам

13 жителей Свердловской области удостоены 
государственных наград и званий. Соответствующий указ 
подписал Президент России Владимир ПУТИН.

Девять человек награждены медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. В их числе:
 Вадим Банников – вальцовщик стана горячей прокатки 

АО «ЕВРАЗ Нижнетагильский металлургический комбинат»;
 Эдуард Беклемышев – резчик на пилах, ножовках и станках 

филиала «Производство сплавов цветных металлов» 
АО «Уралэлектромедь»;

 Олег Берняев – главный инженер филиала «Производство 
полиметаллов» АО «Уралэлектромедь»;

 Сергей Богданов – штабелировщик металла АО «ЕВРАЗ 
Нижнетагильский металлургический комбинат»;

 Ольга Боровских – электромонтер по обслуживанию 
подстанций АО «Уралэлектромедь»;

 Елена Грачева – машинист крана металлургического 
производства АО «ЕВРАЗ Нижнетагильский металлургический 
комбинат»;

 Александр Мартынов – начальник цеха АО «ЕВРАЗ 
Нижнетагильский металлургический комбинат»;

 Андрей Севастьянов – энергетик АО «ЕВРАЗ Нижнетагильский 
металлургический комбинат»;

 Александр Сергеев – машинист коксовых машин АО «ЕВРАЗ 
Нижнетагильский металлургический комбинат».

Ордена Дружбы удостоен аппаратчик-гидрометаллург 
АО «Уралэлектромедь» Михаил Черепанов. 

Кроме того, глава государства присвоил почетные звания 
трем представителям Среднего Урала:
 «Заслуженный врач РФ» – директору ФГБУ «Уральский 

научно-исследовательский институт охраны материнства 
и младенчества» Галине Мальгиной;

 «Заслуженный деятель науки РФ» – доктору медицинских 
наук, профессору ФГБОУ ВО «Уральский государственный 
медицинский университет» Надежде Давыдовой и доктору 
медицинских наук, профессору, руководителю отделения 
ФГБУ «Уральский научно-исследовательский институт охраны 
материнства и младенчества» Гузели Чистяковой.

( УПРОЩЕНИЕ ПРОЦЕДУРЫ )

У обманутых дольщиков примут 
заявления на компенсацию 
через портал Госуслуг

Премьер-министр РФ Михаил МИШУСТИН подписал 
постановление, упрощающее для участников долевого 
строительства, которые купили квартиры в проблемных 
домах, подачу заявления на компенсацию. Это можно будет 
сделать через портал Госуслуг.

Подать соответствующее заявление через Госуслуги можно 
будет с середины 2023 года. Для этого дольщику потребуется 
зайти в свой личный кабинет на портале, отправить документ, 
который будет заполнен автоматически, и утвердить его простой 
или усиленной электронной подписью.
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«Когда вы в строю, 
тогда все в безопасности»
В Косулино открыли новую пожарную часть, построенную по поручению Евгения Куйвашева

Сегодня | 27 декабря – День спасателя

Уважаемые сотрудники и ветераны МЧС России!
От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя 

лично поздравляю вас с Днем спасателя!
Это профессия отважных, сильных и надежных людей. 

В руках сотрудников МЧС – защита россиян от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера. Уральские 
спасатели вносят весомый вклад в социально-экономическое 
развитие региона, в обеспечение безопасности жителей, 
предприятий, природных объектов Свердловской области. 
Представителей спасательного корпуса Среднего Урала отличают 
профессионализм, ответственность, богатый опыт работы.

Руководство региона, депутаты Законодательного Собрания 
уделяют значительное внимание укреплению материально-
технической базы подразделений Главного управления МЧС 
России по Свердловской области. В областном бюджете на 2023 
год предусмотрено увеличение расходов по таким направлениям, 
как защита от чрезвычайных ситуаций, пожарная безопасность. 
Выделяются средства на модернизацию региональной системы 
централизованного оповещения, развитие службы «112». 
Оказывается поддержка деятельности добровольных пожарно-
спасательных дружин.

Уважаемые спасатели! Вы умеете противостоять любым 
бедам и стихиям, вы всегда первыми приходите на помощь. 
Тысячи спасенных жизней – вот главный результат вашего 
благородного, полного риска и опасностей труда. 

Поздравляю с профессиональным праздником! Примите 
слова искренней благодарности за вашу самоотверженную 
службу, за мужество и героизм, которые вы проявляете в своей 
такой нужной и важной работе. Желаю каждому из вас здоровья, 
благополучия, счастья и профессиональных успехов!
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( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Председателя Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмилы 

БАБУШКИНОЙ

Вчера, накануне Дня 
спасателя, в селе Косулино 
Белоярского района 
состоялось открытие 
новой пожарной части, 
построенной по поручению 
главы региона Евгения 
КУЙВАШЕВА. Участие 
в церемонии приняли 
заместитель губернатора 
Азат САЛИХОВ 
и первый замминистра 
МЧС России Александр 
ЧУПРИЯН, обратившийся 
к участникам мероприятия 
по видеосвязи.  Новое 
подразделение огнеборцев 
будет обеспечивать 
противопожарную 
безопасность более 
14 тысяч человек.  

Новая пожарная часть 
№19/4 расположилась на юж-
ной окраине села Косулино, 
рядом Тюменский тракт и 
мост с развязкой. Очень удоб-
ное место для депо – выезд на 
все четыре стороны, говорят 
пожарные. Согласно штат-
ному расписанию, здесь бу-
дут работать 37 человек. Пла-
нируемый охват – село Косу-
лино, поселки Белоярская за-
става, Бобровский, Прохлад-
ный и Рассоха, а также дерев-
ня Поварня – с общей числен-
ностью жителей более 14 ты-
сяч человек.

Сформированные расче-
ты вышли на торжественное 
построение в новой боевой 
одежде пожарного – так назы-
ваемых «боевках». Рядом вы-
строилась еще не побывав-
шая ни на одном пожаре спе-
циальная автомобильная тех-
ника. 

Поздравить пожарных 
пришли представители 
регионального и местного 
руководства, начальник  об-
ластного профильного глав-
ка. К собравшимся по видео-
связи обратился первый за-
меститель министра МЧС 
Александр Чуприян. Он на-
звал появление в селе такого 
современного и технологич-
ного объекта настоящим но-
вогодним чудом.

 «Поздравляю всех, кто бу-
дет служить в этом депо. Бе-
регите себя не только в празд-
ничные дни, но и в после-
дующее время для того, что-
бы вся территория была на-
дежно защищена. Когда вы в 
строю, тогда все в безопасно-
сти», – подчеркнул Александр 
Чуприян.

Решение о строительстве 
в Косулино отдельной пожар-
ной части принято губернато-
ром Евгением Куйвашевым в 
рамках развития Белоярско-
го городского округа. До сих 
пор ближайшее подразделе-
ние огнеборцев находилось в 
9 километрах, в поселке Верх-
нее Дуброво. При этом Косу-
линская сельская управа отно-
сится к динамично развиваю-
щимся территориям, здесь 
ежегодно увеличивается пло-
щадь застройки и растет чис-
ленность местных жителей.

Символический ключ от 
нового здания пожарным 
вручил заместитель губерна-
тора Свердловской области 
Азат Салихов.  Он напомнил 
участникам церемонии, что 
на реализацию этого проекта 
из бюджета Свердловской об-
ласти выделили 87 миллио-
нов рублей.

«Территория Косулин-
ской сельской управы ак-
тивно развивается: строят-
ся новые производства, рас-
тет частный жилой сектор, 

увеличивается количество 
транспорта на автодорогах. В 
связи с этим остро встал во-
прос об обеспечении без-
опасности жителей террито-
рии, – отметил Азат Салихов. 
– Руководство Свердловской 
области высоко ценит рабо-
ту пожарных, уделяет внима-
ние улучшению материаль-
ной базы пожарных частей, 
своевременному приобрете-
нию современной техники и 
оборудования. С открытием 
нового депо пожарные полу-
чили возможность более эф-
фективно противостоять по-
жарам и проводить аварий-
но-спасательные работы». 

Почти в каждом выступ-
лении было пожелание «су-
хих рукавов». Сухой пожар-
ный рукав ассоциируется со 
спокойной жизнью без пожа-
ров. 

– Это важное и значимое 
событие для всех нас. Общая 
численность населения, про-
живающего в администра-
тивных границах Косулин-
ской управы, составляет бо-

лее 14 тысяч человек. С сегод-
няшнего дня все они под на-
дежной охраной пожарных. 
Это стало возможным  бла-
годаря помощи и поддерж-
ке губернатора и правитель-
ства Свердловской области, – 
сказал начальник ГУ МЧС Рос-
сии по Свердловской области 
Виктор Теряев.   

В пожарной части площа-
дью более тысячи квадрат-
ных метров имеются разде-
валки для хранения спец-
одежды и личных вещей ра-
ботников, комната отдыха де-
журного караула и карауль-
ное помещение для психо-
логической разгрузки после 
боевого дежурства, учебный 
класс, диспетчерская, гараж-
стоянка на два машиновы-
езда спецтехники, рукавный 
пост, пост газодымозащит-
ной службы, пост мойки по-
жарных машин с зоной мой-
ки защитной одежды пожар-
ных, пост технического осмо-
тра со смотровой ямой, склад 
для запасных частей, а также 
мастерская.

На территории депо рас-
положена котельная, а также 
учебно-тренировочная база, 
включающая в себя 100-ме-
тровую полосу с препятствия-
ми, учебную башню на четы-
ре дорожки, полосу для тре-
нировок по боевому развер-
тыванию, волейбольную и 
баскетбольную площадки, а 
также пожарный водоем для 
отработки нормативов по за-
бору воды. 

Планируется, что на тер-
ритории новой пожарной ча-
сти будут проводиться сорев-
нования пожарных и меро-
приятия по обучению жите-
лей правилам пожарной без-
опасности, подготовке добро-
вольцев и юных помощников 
пожарных.

Одним из почетных го-
стей церемонии открытия 
пожарной части стал вете-
ран противопожарной служ-
бы, бывший начальник Бе-
лоярского гарнизона пожар-
ной охраны Анатолий Мо-
лотилов. Он рассказал, что 
еще двадцать лет назад на 

весь Белоярский район бы-
ла лишь одна пожарная часть 
и несколько колхозных по-
жарных команд. При этом по 
правилам радиус выезда по-
жарного расчета составля-
ет 50 км, а расчетное время 
прибытия на пожар в сель-
ской местности – не более 20 
минут – и раньше огнебор-
цам было очень сложно в не-
го уложиться. 

– Раньше мы не могли до-
браться к месту ЧП в расчет-
ное время. Не хватало сил 
и средств. Из-за этого сгора-
ли дома, хозяйственные по-
стройки. Со временем появи-
лись Большебрусянская, Ка-
мышинская, Кочневская, Не-
красовская пожарные части. 
Незащищенной оставалась 
только территория Косулино 
и соседних с ней населенных 
пунктов. Сейчас все это поза-
ди. В новом пожарном депо 
есть все условия для несения 
службы, – сказал он. 

Евгений АКСЁНОВ

( ВЕТЕРАНЫ )

«Сегодняшние защитники Отечества 
равняются на Вас!» 
Евгений Куйвашев поздравил с днем рождения 106-летнего фронтовика

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ поздравил 
со 106-м днем рождения 
ветерана Великой 
Отечественной войны, 
ирбитчанина Петра 
Ивановича ШИХОВА. 
Поздравительный адрес 
от имени главы региона 
долгожителю вручили 
сенатор РФ от Свердловской 
области Виктор ШЕПТИЙ и 
мэр Ирбита Николай ЮДИН.

В своем поздравлении Ев-
гений Куйвашев выразил ве-
терану глубокую признатель-
ность за мужество, самоот-

верженный труд и преданное 
служение родине.

«Как ветеран-фронто-
вик Вы задаете духовно-нрав-
ственные ориентиры для се-
годняшних защитников Оте-
чества. Вдохновленные Ваши-
ми заслугами они равняют-
ся на Вас, стремятся быть до-
стойными продолжателями 
традиций воинской добле-
сти и славы. Это значит, что 
Россия всегда будет свобод-
ной, сильной, непобедимой 
державой», – говорится в по-
здравлении главы региона.

Поздравить Петра Шихо-
ва приехали член Совета Фе-

дерации Виктор Шептий, ко-
торый в этот день сам был 
именинником, и мэр Ир-
бита Николай Юдин. Пётр 
Иванович поделился с го-
стями секретом своего дол-
голетия – важно вести здо-
ровый образ жизни, делать 
людям добро и заботиться 
о других.

– Пётр Иванович на дан-
ный момент является ста-
рейшим ветераном-фронто-
виком Великой Отечествен-
ной войны в Свердловской 
области. Он стал свидетелем 
целого века в истории нашей 
страны, и сам участвовал в 

важнейших событиях и про-
цессах ее жизни. Удивитель-
ный человек! – поделился с 
«ОГ» глава муниципалитета 
Николай Юдин. 

Пётр Шихов родился  25 
декабря 1916 года в деревне 
Трестовка под Ирбитом в мно-
годетной крестьянской семье. 
После окончания педагогиче-
ского техникума, перед служ-
бой в армии два года работал 
учителем начальных классов 
в Зайковской школе. С нача-
лом войны горнострелковую 
дивизию в Узбекистане, где он 
служил, перебросили на За-
падный фронт, под Москву.

– Великую Отечествен-
ную войну Пётр Иванович 
прошел с первого до послед-
него дня. Участвовал в оборо-
не Москвы, в битвах на тер-
ритории Украины, Польши, 
Чехословакии, Германии. 
Участвуя в военных опера-
циях, был трижды ранен, но 
каждый раз после госпиталя 
возвращался в строй, – сооб-
щает департамент информ-
политики области. – В числе 
военных наград Петра Ши-
хова – орден «Красной звез-
ды», орден «Отечественной 
войны» II степени, медаль 
«За боевые заслуги», «За обо-

рону Москвы», гвардейский 
значок и почетный знак «Ве-
теран первого кавалерийско-
го корпуса».

После войны Пётр Ивано-
вич 34 года работал учителем 
географии, завучем в школах 
Краснодара и на Сахалине. 
После выхода на пенсию пе-
реехал сначала в Свердловск, 
а потом в Ирбит. За многолет-
ний добросовестный труд на-
гражден знаком «Отличник 
народного просвещения», ме-
далью «Ветеран труда».

Ольга БЕЛОУСОВА
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Расчеты новой пожарной части готовы обеспечить безопасность Косулино и соседних сел
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Более четверти века на службе в органах ценового регулирования. 
Лаптева Нина Ивановна.
Более 50 лет назад решением исполнительного комитета Свердловского областного Совета 
депутатов трудящихся отдел цен областной плановой комиссии был преобразован  
в самостоятельное подразделение с полномочиями по ценообразованию и контролю  
за его соблюдением. Таким образом, 1970 год принято считать годом образования областных 
органов ценового регулирования. 

Практически с момента образования в Отделе цен облиспол-
кома трудилась Лаптева Нина Ивановна, став на 27 лет надеж-
ным заместителем руководителей отдела: Ф.И.  Балабрикова, 
А.И. Карташова, А.А. Герасимова, Н.А. Подкопая.

Свою трудовую биографию Нина Ивановна начала сразу 
после окончания планово-экономического техникума в долж-
ности бухгалтера на одном из предприятий г. Нижнего Тагила. 
Без отрыва от работы продолжила обучение в финансово-
экономическом институте и благодаря своему трудолюбию и 
инициативности через 7 лет уже руководила Отделом бытового 
обслуживания населения Свердловского облисполкома, про-
работав в нем 17 лет.

В 1971 году Лаптева Нина Ивановна приглашена на долж-
ность  заместителя заведующего Отделом цен облисполкома 
и связала свою трудовую жизнь со сферой ценового регули-
рования вплоть до ухода на заслуженный отдых в 1997 году. 

Необходимо отметить, что в те годы ценовому регулирова-
нию и контролю подлежали все товары и услуги. А в ведении 
областных органов ценообразования находились цены на 
товары народного потребления, более 80 видов бытовых услуг, 
цены на билеты в театры, музеи, на концерты и т.п.

Ежегодно отделом цен принималось более 100 постановлений и распоряжений облисполкома, 
утверждалось около 3 тысяч цен и тарифов, проверялись тысячи предприятий на предмет соблю-
дения государственной дисциплины цен.

Под началом Нины Ивановны проведена огромная работа по становлению городских и район-
ных комиссий области по контролю соблюдения государственной дисциплины цен на местах. Она 
оказывала методическую помощь по улучшению работы в сфере областного ценообразования и 
контроля, стимулируя коллег на повышение квалификации. Ни один отдел, коллектив комиссий в 
городах и районах области не был оставлен без внимания. Эти традиции сотрудники регионального 
регулятора чтут и продолжают сегодня, в новых реалиях, работая с администрациями муниципаль-
ных образований.

Начиная с 1990-х годов в условиях либерализации цен при активном участии Нины Ивановны 
проведена большая работа по созданию правовых и организационных условий для внедрения 
рыночных механизмов формирования цен и тарифов: разработаны такие нужные в эпоху перемен 
законодательные основы, как Законы Свердловской области об областном регулировании цен и 
тарифов, об административной ответственности за нарушения государственной дисциплины цен.

Под руководством Нины Ивановны развиваются необходимая методическая работа по фор-
мированию цен и тарифов, учебные семинары с инспекторами по контролю за ценами городов 
и районов области, разъяснительная работа по политике цен в трудовых коллективах и средствах 
массовой информации.

Ежегодные учебные семинары с инспекторами по контролю за соблюдением цен и тарифов из 
городов и районов области стали ожидаемым и востребованным мероприятием, которое помогало 
специалистам перенимать опыт, учиться и профессионально расти. 

За добросовестное отношение к работе, сотрудникам, разноплановую общественную работу 
Нина Ивановна Лаптева неоднократно отмечалась грамотами и знаками отличия Госплана СССР, 
Госкомцен РСФСР, Свердловского облисполкома и Правительства Свердловской области. В 1967 
году награждена нагрудным знаком «Отличник службы быта», в 1970 году – юбилейной медалью 
«За добросовестный труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. Ленина», в 1978 году – 
нагрудным знаком «Отличник ценообразования», в 1984-м – медалью «Ветеран труда». В 1985 году 
Нине Ивановне присвоено почетное звание «Заслуженный экономист РСФСР». 

Коллектив Региональной энергетической комиссии Свердловской области,  
трудящийся в настоящее время, и все работники органов ценового регулирования,  

работавшие с Лаптевой Ниной Ивановной,  
сердечно поздравляют ее, достойного профессионала своего дела, с 90-летием!  

Желают добра, здоровья и уверенности, что дело, которому она посвятила трудовую жизнь, 
продолжается с учетом изменений политической и экономической ситуации!
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В Международном 
выставочном центре 
«Екатеринбург-ЭКСПО» 
открылся большой парк 
развлечений. На площади в 
30 тысяч квадратных метров 
разместились каток с живой 
елкой, ледовый городок, 
аттракционы. Из новшеств 
этого года – большая VR-
зона и 5D-кинотеатр. 
Организаторы ожидают, 
что в этом году ёлку посетят 
порядка 60 тысяч детей, 
более пяти тысяч из них – 
дети мобилизованных 
свердловчан.

Торжественное откры-
тие ЭкспоЁлки состоялось 25 
декабря. Гостей с наступаю-
щим Новым годом поздрави-
ли Дед Мороз и Снегурочка, а 
на катке прошло зрелищное 
шоу. Ледовый городок, рас-
положенный во внутреннем 
дворе Международного вы-
ставочного центра, назвали 
«Парк 300 кроликов» – в честь 
грядущего юбилея Екатерин-
бурга и символа 2023-го года 
– Черного кролика. 

«В этом году у нас очень 
большая социальная про-
грамма, в которой принима-
ют непосредственное уча-
стие правительство Сверд-
ловской области, Законода-
тельное Собрание региона, 
неравнодушные обществен-
ные организации. До Нового 
года у нас будут корпоратив-
ные дни, в которые бесплат-
но посетить аттракционы и 
посмотреть спектакль смогут 
дети мобилизованных сверд-
ловчан и дети из неблагопо-
лучных семей», – рассказал 
генеральный директор Ека-
теринбург-ЭКСПО Игорь Да-
нилов.

На территории парка так-
же можно раскрасить пряни-
ки или написать письмо Деду 
Морозу в Великий Устюг. 

«Развлечения подготов-
лены для всех возрастов: зо-
ны виртуальной реальности, 
мастер-классы, батуты и ме-
ханические аттракционы. В 
концертном зале ежедневно 
можно будет посмотреть ин-
терактивный спектакль «Чу-
деса случаются» с различны-
ми спецэффектами, игра-
ми и выступлением гимна-
стов», – пояснила руководи-
тель проекта «ЭкспоЁлка»  
Кети Багровская. 

После премьеры спекта-
кля зрители делятся востор-
женными впечатлениями:

– Дети сами помогают ак-
терам, которые играют геро-
ев сказок. Моему сыну шесть 
лет, ему очень понравилось. 
Мне кажется, он еще долго 
будет вспоминать спектакль, 
– говорит житель Екатерин-
бурга Денис Михайлов.

Все развлечения в ледо-
вом городке, а это горки, ка-
чели и лабиринт, бесплат-
ные. Екатеринбурженка Ев-
гения Зубарева приехала в 
парк с мужем и двумя дочка-
ми. Всем здесь очень понра-
вилось, и Зубаревы планиру-
ют вернуться сюда вновь:

– Дети у нас любят раз-
влечения, сегодня погуля-
ем здесь, в другой день хочу 
с младшей приехать на спек-
такль «Мимимишки». Празд-
ничные выходные – дол-
гие, это время можно здоро-
во провести с семьей в таком 
большом новогоднем парке.

Екатерина СЕРДИТЫХ

Телепорт в сказку
В Екатеринбурге стартовал новогодний проект «ЭкспоЁлка»
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«ЭкспоЁлка» 

будет работать 

до 8 января
(ежедневно)

с 10:00 до 22:00 

В эти дни от станции метро 
«Ботаническая»  
до «Екатеринбург-ЭКСПО»  
будут курсировать  
бесплатные автобусы,  
расписание которых 
можно посмотреть  
на сайте expoelka.com 

Гостей ЭкспоЁлки встречают герои сказок и мультфильмов

На площадке работают более 60 аттракционов

В Екатеринбурге подвели 
итоги работы креативного 
кластера «Домна»,  
а также обозначили планы 
работы на 2023 год. За 
шесть месяцев в «Домне» 
провели 120 мероприятий, 
а посетили пространство 
около 4 000 человек. 

«Домна» – проект Сверд-
ловского областного фонда 
поддержки предпринима-
тельства (СОФПП), который 
реализуется при поддержке 
губернатора Евгения Куйва-
шева и главы Екатеринбурга 
Алексея Орлова. Кластер на 
улице Вайнера, 16 открыли 
в мае текущего года в быв-
шем доходном доме купцов 
Дмитриевых, построенном 
в XIX веке. До революции 
в этом доме располагался 
универмаг братьев Агафу-
ровых – видных предприни-
мателей тех лет, обществен-
ных деятелей и благотвори-
телей.

Агафуровы подходили 
к своему делу прогрессив-
но, что позволило им стать 
весьма успешными не толь-
ко в Екатеринбурге, но и да-
леко за его пределами. На 
прошлой неделе, когда в 
«Домне» подводили итоги, 
на встречу приехали потом-
ки семьи. Так, правнук Зай-
нетдина Агафурова Бадри 
Девишев специально при-
летел из Санкт-Петербурга. 

– Я с удовольствием по-
сетил дом, где находился ле-
гендарный магазин братьев 
Агафуровых, – рассказал Ба-
дри Девишев. – Последний 
раз в Екатеринбурге я был в 

2018 году. На этом месте еще 
ничего не было. А сейчас ме-
ня провели по всей террито-
рии второго этажа, которая 
отреставрирована, и я впе-
чатлен – проделана огром-
ная работа. Рад, что создано 
пространство, где могут со-
вершаться различные твор-
ческие вещи, в том числе с 
участием детей. Есть такой 
писатель – Джек Финней. 
Он описывал путешествия 
во времени. Ему достаточно 
было окунуться в аутентич-
ную атмосферу, окружить 
себя вещами той эпохи, ку-
да он хотел попасть. Вот и 
я испытываю похожее чув-
ство, глядя на эти стены, по-
толки, перекрытия. Очень 
рад, что память об Агафуро-
вых сохраняется. Для меня 
это много значит.  

Сейчас «Домна» занима-
ет лишь часть второго эта-
жа здания. Планируется, 
что в следующем году бу-
дет запущена вторая оче-
редь кластера – левое кры-
ло (в мае было открыто пра-
вое, площадью 1054,3 ква-
дратного метра). Подразу-
мевается, что появятся залы 
на 50, 100 и 200 посадочных 
мест. Будут организованы 
пространства-трансформе-
ры для проведения выста-
вок и конференций. Одно-
временно присутствовать 
в «Домне» смогут до 400 го-
стей. 

По словам директора 
Свердловского областного 
фонда поддержки предпри-
нимательства Валерия Пи-
личева, сейчас во второй ча-
сти идет ремонт. Запустить 

часть блока смогут в начале 
марта 2023-го. Полностью 
реконструкцию простран-
ства хотят завершить к кон-
цу следующего года. Более 
того, в «Домне» в 2023-м хо-
тят провести уже около 300 
мероприятий и ожидают, 
что посетить пространство 
смогут почти 15 000 чело-
век. 

– Правительством РФ по-
ставлены амбициозные за-
дачи к 2030 году увеличить 
в три раза вклад в ВВП твор-
ческих и креативных инду-
стрий, а также увеличить 
количество занятых в этих 
сферах до 15 процентов, – 
отмечает заместитель гу-
бернатора Свердловской 
области Дмитрий Ионин. – В 
нашем регионе есть опреде-
ленные успехи. Во многом – 
благодаря той сети креатив-
ных кластеров, которые не-
сколько лет развиваются на 
базе СОФПП. Это, в первую 
очередь, пространство «До-
мна». Оно объединяет во-
круг себя достаточно боль-
шое количество проектов. 
«Арт-резиденцию» в посел-
ке Черноисточинске, «Лето 
на заводе» в Сысерти, кла-
стер «Самородок» в Нижнем 
Тагиле, а также «НИТИ х 
НИТИ» на Арамильской су-
конной фабрике. Задачи на 
2023 год – амбициозные. 

Своими планами на бу-
дущее поделились и пере-
численные Дмитрием Ио-
ниным креативные пло-
щадки. Так, представители 
«Арт-резиденции» в посел-
ке Черноисточинске (Гор-
ноуральский ГО) заявили 

о глобальных планах стать 
местом силы для уральских 
творцов. 

– Если у вас есть идея – 
наша площадка вам подхо-
дит. Мы одновременно мо-
жем принять 4 000 человек, 
– рассказал event-директор 
«Арт-резиденции» Кон-
стантин Попов. – Можно 
проводить ярмарки, музы-
кальные и театральные фе-
стивали. Думаем, что подой-
дем и  для событийного ту-
ризма. 

Кластер «НИТИ х НИ-
ТИ», расположенный на 
бывшей Арамильской су-
конной фабрике, в следу-
ющем году хочет провести 
фестиваль-конкурс «Крас-
ный платок в ремесленной 
истории Урала», а также 
большой Fashion-weekend 
на фабрике. 18 мая также 
планируется открытие му-
зейной экспозиции. 

Завершал выступле-
ние Ян Кожан – директор 
Агентства развития Сысер-
ти, идейный вдохновитель 
популярного проекта «Ле-
то на заводе». Ян решил не 
представлять итоги, а выра-
зил свои мысли о развитии 
и будущем креативной ин-
дустрии на Урале. 

– Мы в своей коман-
де загадали на следующий 
год такое слово – «система-
тизация», – сказал Ян Ко-
жан. – Мы научились делать 
какие-то проекты, вещи, 
но так не будет вечно. Мы 
должны готовиться. Должна 
работать некая общая систе-
ма, которая будет воспиты-
вать новых и новых людей. 

Креативность –  

это навык,  

который можно 

развивать.  

И это в наших  

с вами силах. 

Добавим, что СОФПП так-
же объявил конкурс на орга-
низацию событий. На одно 
мероприятие фонд готов вы-
делить до 500 тысяч рублей.

– Участие в конкурсе мо-
гут принять как сами кла-
стеры и пространства, так и 
творческие проекты, кото-
рые будут реализованы на их 
площадках, – пояснил дирек-
тор СОФПП Валерий Пили-
чев. – Таким образом, будет 
организована поддержка всех 
элементов креативной сфе-
ры: площадки проведут ме-
роприятия, креаторы смогут 
реализовать свои идеи, уси-
лить бизнес и повысить узна-
ваемость брендов, а для насе-
ления городов будут созданы 
привлекательные события. 

Заявки будут принимать 
с 9 января по 10 февраля 2023 
года, а отбор проектов экс-
пертной комиссией пройдет 
с 13 по 24 февраля. 

Пётр КАБАНОВ

( КРЕАТИВНЫЕ ИНДУСТРИИ )

Есть идея – будем делать
Творческие кластеры области рассказали о своих планах

Подробнее 
о календаре 
креативных проектов 
на 2023 год

( ПРАЗДНИКИ )

Минтруд России напомнил  
о нерабочих днях в 2023 году

Новогодние каникулы в 2023 году продлятся  
с 1 по 8 января. Об этом рассказали в Министерстве труда 
и социальной защиты РФ. 

«А поскольку 31 декабря – это суббота и тоже нерабочий 
день, то новогодние выходные увеличатся до девяти дней», – 
уточнили в ведомстве. 

Рабочая неделя в 2023 году в РФ начнется с 9 января.  
В министерстве также пояснили, какие выходные, 
совпадающие с нерабочими праздничными днями, будут 
сдвинуты. Так, 1 января, выпавшее на воскресенье, переносится  
на 24 февраля (пятница), 8 января (воскресенье) –  
на 8 мая (понедельник).

(ЕГЭ И ОГЭ)

В 2023 году итоговая аттестация 
школьников начнется с 24 мая

В следующем году основной период сдачи единого 
госэкзамена (ЕГЭ) у 11-классников пройдет с 26 мая  
по 20 июня, а основного государственного экзамена (ОГЭ)  
у девятиклассников – с 24 мая по 17 июня.  
Сроки опубликованы в приказах Минпросвещения. 

	f ЕГЭ 
Экзаменационные испытания для выпускников 11-х 

классов начнутся 26 мая, на этот день назначены ЕГЭ по 
географии, литературе и химии. 29 мая пройдет экзамен 
по русскому языку; 1 июня – по математике; 5 июня – по 
физике и истории; 8 июня – по обществознанию; 13 – июня 
по иностранным языкам и биологии; 16-го и 17-го предстоит 
сдача раздела «Говорение» по иностранным языкам, 19 и 20 
июня – по информатике. 

Выпускники прошлых лет смогут сдать ЕГЭ досрочно с 
20 марта по 1 июня. Резервные сроки единого госэкзамена 
предусмотрены на период с 12 апреля по 19 сентября. 

На испытания по предметам 11-классникам отводится  
от 3 часов до 3 часов 55 минут. Результаты ЕГЭ можно будет 
узнать на портале «Госуслуги» в подразделе «Образование» 
или через мобильное приложение.  

	f ОГЭ
Испытания по основному государственному экзамену для 

девятиклассников стартуют с 24 мая – в этот день запланированы 
сдача истории, физики, биологии. На 30 мая назначены ОГЭ  
по географии, химии, ИКТ, обществознанию, на 2 и 3 июня – по 
иностранным языкам; на 6 июня – по русскому языку; на 9 июня – 
по математике; на 14 июня – по физике, географии, литературе, 
ИКТ, на 17 июня – по химии, биологии и обществознанию. 

Сдать ОГЭ досрочно можно будет с 21 апреля по 16 
мая, дополнительно с 4 по 23 сентября. Продолжительность 
экзамена составит от 2 часов до 3 часов 55 минут. Все 
испытания должны начинаться в 10:00 по местному времени.

Валерия БЕЛЯКОВА

Контрольные испытания по ОГЭ начнутся с 24 мая,  
по ЕГЭ с 26 мая
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24 декабря в полной версии «Областной газеты» 
и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Постановления Законодательного Собрания  
Свердловской области
l от 20.12.2022 № 958-ПЗС «О даче согласия на внесение изменений в 
Территориальную программу государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской помощи в Свердловской области на 
2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов»;
l от 20.12.2022 № 959-ПЗС «О даче согласия на утверждение Террито-
риальной программы государственных гарантий бесплатного оказания 
гражданам медицинской помощи в Свердловской области на 2023 год 
и на плановый период 2024 и 2025 годов»;
l от 20.12.2022 № 960-ПЗС «Об изменениях, внесенных в Программу 
управления государственной собственностью Свердловской области 
и приватизации государственного имущества Свердловской области 
на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов»;
l от 20.12.2022 № 961-ПЗС «О даче согласия на отчуждение по договору 
мены объекта государственной собственности Свердловской области 
– земельного участка (кадастровый номер 66:41:0108083:265) в городе 
Екатеринбурге»;
l от 20.12.2022 № 962-ПЗС «О даче согласия на безвозмездную передачу 
из государственной собственности Свердловской области в собствен-
ность муниципального образования «город Екатеринбург» земельных 
участков (кадастровые номера 66:41:0509026:207, 66:41:0303018:7, 
66:41:0106035:50 и 66:41:0000000:190777)»;
l от 20.12.2022 № 963-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской об-
ласти «О противодействии коррупции в Свердловской области»;
l от 20.12.2022 № 964-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской об-
ласти «О реализации молодежной политики на территории Свердлов-
ской области» в части обеспечения гарантий в сфере труда и занятости 
молодежи, содействия трудоустройству молодых граждан, в том числе 
посредством студенческих отрядов, профессиональному развитию 
молодых специалистов»;
l от 20.12.2022 № 965-ПЗС «О постановлении Законодательного Собра-
ния Свердловской области от 21.12.2021 № 262-ПЗС «Об исполнении 
Закона Свердловской области «О защите и поощрении капиталовло-
жений в Свердловской области»;
l от 20.12.2022 № 969-ПЗС «О внесении изменений в Положение о 
Молодежном парламенте Свердловской области, утвержденное по-
становлением Законодательного Собрания Свердловской области от 
18.12.2018 № 1668-ПЗС».

Указ Губернатора Свердловской области
l от 20.12.2022 № 668-УГ «О присвоении Аршанскому М.И. почетного 
звания Свердловской области «Почетный гражданин Свердловской 
области».

ДОКУМЕНТЫ

В соответствии с постановлением Прави-
тельства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничного рынков 
электрической энергии» АО «Горэлектросеть» 
раскрывает информацию, подлежащую рас-
крытию.

В полном объёме информация опубли-
кована на официальном сайте компании  
www.zao-ges.ru.

В соответствии с постановлением Прави-
тельства от 21.01.2004 года № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации 
субъектами оптового и розничного рынков 
электрической энергии» АО «Региональная 
сетевая компания» раскрывает информацию, 
подлежащую раскрытию.

Информация в полном объёме опубли-
кована на официальном сайте компании  
www.sv-rsk.ru.
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Журналисты «ОГ» принимали звонки от читателей и переадресовывали Николаю Смирнову

22 декабря в редакции 
«Областной газеты» прошла 
прямая линия  
с министром энергетики  
и ЖКХ Свердловской 
области Николаем 
СМИРНОВЫМ по вопросам 
газификации жилых 
и социально значимых 
объектов. Главе ведомства 
поступили десятки звонков 
из разных уголков региона, 
в том числе не связанных с 
заявленной темой. Большую 
часть обращений министр 
взял под личный контроль. 

Александр,  
(Арти):
– Долгое время мы поль-

зовались баллонным газом, 
его привозили газовики пря-
мо на дом. Сейчас такого нет 
почему-то. Возможно ли вер-
нуть доставку?

– Постановлением Пра-
вительства РФ в целях без-
опасности населения коли-
чество газовых баллонов, ко-
торые могут использовать-
ся для приготовления пищи, 
было ограничено. У газорас-
пределительных организа-
ций из тарифов исключили 
затраты на доставку балло-
нов. Теперь жители обязаны 
самостоятельно привозить 
баллоны в пункты заправки 
и забирать домой. 

Светлана Геннадьевна,  
(Ирбит):
– Живу по улице Розы 

Люксембург, 98. С газовика-
ми заключен договор, постро-
ена газовая ветка, обещали 
дом подключить до новогод-
них праздников, но пока нет. 
Говорят, что отложено на 
неопределенный срок. Когда 
будет газ?

– К июлю 2023 года го-
род Ирбит и Ирбитский рай-
он планируется газифициро-
вать полностью. По вашему 
дому информацию уточню и 
попрошу газовиков, чтобы вас 
включили в первую очередь. 

Фаина Савельевна,  
(Петрокаменское,  
Горноуральский ГО):
– Несколько месяцев на-

зад мы подали заявку на до-
газификацию и заключи-
ли договор с газовой компа-
нией. В документе увидели, 
что срок строительства га-
зопровода и пуска газа – 2028 
год, хотя обещали гораздо 
раньше. В чем причина за-
держки?

– Договор заключался на 
более поздний срок, так как 
объема газа, который идет по 
подводящим к вашему селу 
сетям, не хватает, чтобы «за-
питать» дополнительные до-
ма. Но теперь вопрос решен. 
Из-за дефицита пропускной 
способности ГАЗЭКС будет 
строить еще одну ветку газо-
провода. С ГАЗЭКСом прошло 
совещание, принято решение 
по сокращению сроков строи-
тельства как минимум на три 
года. Так что газ у вас будет, са-
мое позднее – в 2025 году. 

Юрий Леонидович,  
(Дегтярск):
– Живем на улице Дими-

трова, в 12-квартирном до-

ме. Всю жизнь пользовались 
газовыми баллонами, сейчас 
их нет. В 15 метрах от дома  
газовая труба проходит, но 
в социальной догазификации 
нам отказывают. Писали во 
все инстанции – без толку, а 
в доме много пенсионеров, ко-
торым очень нужен газ. По-
чему так происходит?

– В программу социаль-
ной догазификации включе-
ны только индивидуальные 
жилые дома. Ваш дом – мно-
гоквартирный, а для таких 
объектов с целью обеспече-
ния безопасности жильцов 
федеральным правитель-
ством установлены очень 
жесткие требования к уста-
новке газовых котлов. Здесь 
нужен индивидуальный под-
ход. Могу сказать, что в Ар-
темовском несколько много-
квартирников были газифи-
цированы, но исключитель-
но за счет жителей и бюдже-
та муниципалитета. 

Лариса ЛУКОЯНОВА,  
(Манчаж, Артинский ГО):
– Николай Борисович, хо-

тела бы узнать, будет ли газ 
в нашем селе? Знаю, что еще 
в 2019 году у нас строился 
какой-то газопровод, но его 
не удалось запустить. 

– На сегодняшний день 
данный газопровод явля-
ется бесхозным, но в нача-
ле 2023 года администра-
ция Артинского городско-
го округа должна принять 
его в собственность и заклю-
чить договор с ГУП СО «Газо-
вые сети» на его обслужива-
ние. Объект приведут в над-
лежащее состояние, после че-
го сеть заполнят газом, и нач-
нется строительство газопро-
водов к жилым домам. Реше-

нием губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйва-
шева на эти цели муниципа-
литету выделено 35 млн руб-
лей. Работы планируется за-
вершить к сентябрю 2023 го-
да, так что к следующей зиме 
вы получите газ. Это поруче-
ние губернатора, и оно будет 
выполнено. 

Игорь Николаевич,  
(Екатеринбург, Исток):
– Много лет нашему по-

селку обещают газ, но даль-
ше слов дело не идет. В июне 
этого года было совещание с 
губернатором по видеосвязи, 
он заявил, что этой осенью 
начнутся работы, а в 2023 го-
ду – технологическое присое-
динение домов к газовым се-
тям. Однако ничего из этого 
до сих пор не сделано. А люди 
ждут. 

– Проект проходил кор-
ректировку: нужно было из-
менить ряд диаметров цен-
тральных газопроводов от га-
зораспределительного пун-
кта и в связи с этим скоррек-
тировать стоимость работ. К 
концу января 2023 года, как 
ожидается, проект получит 
заключение госэкспертизы, 
после чего пройдут торги на 
выбор подрядчика и начнет-
ся стройка. На прошлой неде-
ле общался с газовиками, они 
подтверждают этот срок. 

Марина БОБРОВА,  
(Верхняя Пышма):
– У меня садовый участок 

№157, хотели газифициро-
вать, но газовики ставят 
условие: либо дополнитель-
но прокладывать сеть, но за 
наш счет, а это почти три 
миллиона рублей, либо ре-
шать вопрос с предприятием 

«УралМедВед», которое яко-
бы имеет отношение к газо-
проводу вокруг садового то-
варищества. Как быть?

– Данное предприятие, 
скорее всего, является соб-
ственником земельного 
участка, где работают газови-
ки. Вам нужно туда обратить-
ся, чтобы оно связалось с га-
зоснабжающей организаци-
ей и выдало согласие на под-
ключение. Без волеизъявле-
ния собственника земли во-
прос не решить. 

Светлана ЗЫРЯНОВА,  
(Поварня, Белоярский ГО):
– Магистральный газо-

провод проходит в 200 ме-
трах от нас, вдоль дороги. В 
2017 году мы заключили до-
говор на газификацию свое-
го дома по улице Патрушева, 
оплатили его. Говорят, «Ав-
тодор» долгое время не да-
вал разрешение на проведе-
ние газораспределительных 
работ, так как это дорога 
регионального значения. Не-
давно, как я слышала, он все-
таки разрешил. Когда у нас 
появится газ?

– «Автодор» должен вы-
дать технические условия 
«ГАЗЭКСу» для «прокола» 
улицы. Попрошу их уско-
рить процесс. А вы пока мо-
жете подойти в ГАЗЭКС, пе-
резаключить договор. В ян-
варе планирую встретиться с 
новым главой вашего муни-
ципалитета Григорием Виха-
ревым, будем обсуждать га-
зификацию всех населен-
ных пунктов округа. Газ в ва-
шей деревне появится в бли-
жайшее время, думаю, про-
блем не будет, желающих га-
зифицировать жилье очень 
много. 

Наталья,  
(Ирбит):
– Проживаю в доме по 

улице Кирова, он не ветхий и 
не аварийный, но отопление 
– печное. Хотим установить 
газовый котел, заключили 
договор с газовиками, опла-
тили его. Соседи также по-
ступили, но работы не прово-
дятся, и причины нам не объ-
ясняют…

– Как уже говорил, феде-
ральное правительство вве-
ло жесткие требования для 
многоквартирных, особенно 
одноэтажных домов по уста-
новке газовых котлов для ото-
пления. Нужно смотреть, есть 
ли на вашей кухне техни- 
ческая возможность сделать 
нормальную вытяжку и про-
чее. Адрес ваш записал – по-
смотрим, что можно сделать.   

Наталья,  
(Сосьва):
– Наша котельная по ули-

це Толмачева обеспечивает 
теплом все социальные объ-
екты. Топят горбылем, поэ-
тому в помещениях бывает 
холодно. Планируется ли пе-
ревести эту котельную на 
газ?

– В ближайшее время пе-
ревод не планируется. Чтобы 
построить газопровод в посе-
лок, понадобятся серьезные 
средства – более миллиарда 
рублей. Сейчас таких средств 
нет, поэтому пока смотрим 
другие варианты. 

Галина Ивановна,  
(Быково, Ачитский ГО):
– Наше село основано в 

1759 году, находится на гра-
нице Свердловской области с 
Пермским краем. С 1998 года 
нам обещают газификацию, 
но газа так и нет, хотя в пя-
ти километрах от нас есть 
газифицированный поселок. 
Нам говорят, что нужны 
спонсоры для выполнения ра-
бот…

– Вопрос с газификаци-
ей вашего села будет рассма-
триваться после 2024 года. На 
сегодняшний день жителей, 
желающих подключиться к 
газопроводу и оплатить эти 
работы, очень немного. Ес-
ли их будет больше, процесс 
пойдет быстрее. 

Людмила Владимировна,  
(Озерки,  
Красноуфимский район):
– В нашей деревне рабо-

тает школа-интернат, я ее 
директор. Учреждение ота-
пливается за счет электро-
котельной, но ее мощностей 
недостаточно, в помещениях 
прохладно. Сейчас идет стро-
ительство газовой котель-
ной, и если мы подключимся 
к ней, то в здании станет те-
плее, плюс бюджетные сред-
ства удастся сэкономить. 
Как нам это сделать?

– Вам нужно обратить-
ся к главе муниципалите-
та. Если мощности новой ко-
тельной позволяют подклю-
чить школу, вопрос будет ре-
шен. Если нет, подавайте за-
явку на участие в программе 
социальной догазификации, 
глава поможет ее составить, и 
будем смотреть варианты ре-
шения вопроса. 

Андрей Павлович,  
(Оус, Ивдельский ГО):
– У меня два вопроса. Бу-

дут ли газифицированы дома 
в нашем поселке? И можно ли 
как-то организовать переда-
чу показаний коммунальных 
счетчиков на месте, чтобы 
лишний раз не ездить в Ив-
дель? Пенсионерам тяжело…

– Газ в поселок заведен, ра-
боты по подключению долж-
ны начаться. Еще раз перего-
ворю по этому вопросу с гла-
вой вашего муниципалитета. 
Что касается передачи пока-
заний, думаю, это возможно. 
Обратитесь к главе, он помо-
жет организовать выезд спе-
циалистов. 

Галина Михайловна,  
(Хромцово, Белоярский ГО):
– Живем между поселка-

ми Кочнево и Совхозный. И 
там, и там есть газ. А у нас 
нет, хотя газопровод про-
ходит всего в двух киломе-
трах от нашего села. Поче-
му? И еще один вопрос. У на-
шей речки была водоохран-
ная зона. А сейчас там фер-
му открыли, пасут скот – 
все отходы идут в водоем. В 
сельской управе говорят, что 
земля продана в частные ру-
ки, и сделать ничего нельзя. 
Как быть?

– По первому вопросу: га-
зораспределительные сети к 
вам не ведут, потому что же-
лающих подключиться очень 
мало. По второму вам нужно 
обратиться в министерство 
природных ресурсов и эко-
логии Свердловской области, 
либо в Росприроднадзор. 

Наталья Васильевна,  
(Верхние Серги):
– В свое время наш поселок 

газифицировали, за проект с 
одного дома взяли 10 тысяч 
рублей. Нам вернут эти день-
ги?

– Для газификации ваше-
го поселка был создан газо-
вый кооператив, в который 
вошли собственники домо-
владений. Средства, о кото-
рых вы говорите, – их взнос 
на оплату всех необходимых 
работ. О возврате средств ре-
чи не идет – это кооператив. 
Не было бы кооператива – газ 
не пришел бы. 

Михаил,  
(Арти):
– Проживаю на улице Ко-

ролева, заключил договор с 
ГАЗЭКСом на догазифика-
цию, крайний срок постави-
ли – 2028 год. Говорят, что 
из-за дефицита газа нужно 
строить еще один газопро-
вод. Нельзя ли ускорить про-
цесс?

– На прошлой неделе вме-
сте с главой Артинского го-
родского округа и ГАЗЭКСом 
мы рассматривали газифи-
кацию вашего поселка, в том 
числе ввод в эксплуатацию 
построенного три года назад 
газопровода за бюджетные 
средства. По разным причи-
нам его вовремя не ввели в 
эксплуатацию. До конца 2022 
года это будет сделано. Газо-
викам и главе дано поруче-
ние проверить, действитель-
но ли есть дефицит газа, или 
он существует только на бу-
маге. Они должны обойти все 
дома, по которым уже распре-
делены лимиты газа и сделан 
вывод газовых труб. Если жи-
тели скажут, что в ближай-
шие 3–5 лет они не планиру-
ют подключаться к газу, тог-
да мы эти объемы перерас-
пределим. После новогодних 
праздников эта проверка бу-
дет выполнена. Если же по-
надобится строить дополни-
тельный газопровод, значит, 
будем строить. Но никакого 
2028 года не будет – газ вы по-
лучите гораздо раньше. 

Подготовила  

Юлия БАБУШКИНА

«Адрес ваш записал.  
Посмотрим, что можно сделать»
Министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов ответил на вопросы читателей «Облгазеты»

Сергей Федорович (Буланаш, Артёмовский ГО):
– Планирует ли ваше министерство закрыть у нас полигон 

твердых коммунальных отходов?
– Вопрос находится в стадии решения, но конкретные сроки 

пока обозначить не могу.  

Ольга (Екатеринбург):
– Не могу справиться с управляющей компанией. С 

2017 года она неправомерно начисляет мне платежи за 
коммунальные услуги – никак не может списать старый долг. 
В судебном порядке сейчас решаем. Писала во все инстанции, 
вплоть до Государственной думы. Куда еще могу обратиться, 
чтобы эту компанию проверили?

– Самое эффективное – обратиться в Департамент 
государственного жилищного и строительного надзора по улице 
Малышева, 101. Такие вопросы находятся в его ведении. 

Василий Леонидович (Сосновка, ГО Карпинск):
– В нашем поселке очень темно: есть 20 фонарей, но они 

не горят, вечерами и рано утром передвигаться по улицам 
проблематично. Куда нам обратиться с этой проблемой?

– Вам нужно обратиться к главе вашего муниципалитета, этот 
вопрос – в его компетенции. 

Елена (Реж):
– Живу на улице Металлургов, 26, у нас постоянно 

отключают горячую воду – бывает, что более трех месяцев без 

нее сидим. В мэрии говорили, что построят новую котельную, 
чтобы перебоев не было, но все так в стадии обещаний  
и осталось. Когда уже построят?

– Отключения – мера вынужденная. Действующая котельная 
находится в таком плачевном состоянии, что если не отключать ее 
на лето и не проводить ремонты, зимой тепла не будет вообще. 
Вопрос решается – у вас будет новая теплоэлектростанция. Сейчас 
ее проект проходит экспертизу, в марте 2023 года планируем 
получить заключение, а затем определить подрядчика и начать 
работы. 

Лидия Николаевна (Ирбит):
– Раньше за использование электроплит платили по 

отдельному тарифу, потом его отменили, пенсионеры страдают. 
Можете вернуть обратно?

– Вопросы тарифов находятся в ведении Региональной 
энергетической комиссии Свердловской области.

Наталья (Совхозный, Белоярский ГО):
– Проживаю по улице Мира, 10 Е – это дом на пять семей. 

Очень нужно подключиться к газораспределительной сети, 
чтобы в доме стабильно были тепло и горячая вода. Условия  
для этого есть, но процесс застопорился. Очень рассчитываем  
на вашу помощь…

– Адрес ваш записал. Свяжусь с компанией «Газпром 
Газораспределение», которая этим занимается. Вы туда подойдите, 
вам все разъяснения дадут. 
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НЕ ТОЛЬКО ПРО ГАЗ

( В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ )

В Нижнем Тагиле 

отремонтировали  

первый дом-памятник

Пятиэтажку на улице Ильича, известную  
как Дом дирекции, отреставрировали за 73 млн рублей, 
сообщили в пресс-службе городской мэрии. Выполнить 
капремонт объекта культурного наследия удалось 
благодаря программе «Формирование комфортной 
городской среды». 

Дом дирекции построили в 1936 году по приказу 
Серго Орджоникидзе. В разные годы в нем жили первый 
руководитель Уралвагонстроя Григорий Павлоцкий, 
директор Уральского танкового завода Юрий Максарев 
и другие руководители городских предприятий. Дом 
спроектирован в стиле конструктивизм, его ни разу 
капитально не ремонтировали – лишь трижды подправляли 
фасад. 

За 86 лет здание сильно обветшало, многие 
декоративные элементы разрушились. Жильцы, как уже 
сообщала «ОГ», неоднократно жаловались на протекающую 
крышу. Летом 2022 года реконструкция дома наконец-
то началась на средства областного и муниципального 
бюджетов. Отметим, что научно-проектная документация 
по реставрации архитектурного памятника была выполнена 
по инициативе собственников квартир и обошлась им в два 
миллиона рублей. 

Подрядчики отремонтировали кровлю, фасад и 
подвальные помещения, которые являются предметами 
охраны культурного наследия. В виде исключения жильцам 
разрешили оставить остекление балконов и кондиционеры. 
Сейчас строители доделывают декоративные элементы 
на входных группах в подъездах. Итоговая приемка дома-
памятника состоится в первом квартале 2023 года, сообщили 
в областном МинЖКХ. 

Юлия БАБУШКИНА

Внушительная сумма на капремонт, объясняют в мэрии, 
получилась из-за особенностей технической документации 
и тщательного подбора стройматериалов, которые 
должны быть идентичны оригинальным
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( ХОККЕЙ )

«Барыс», ты не прав!
Поведение казахстанских болельщиков возмутило 
капитана «Автомобилиста»

В 42-м для себя матче 
чемпионата КХЛ лидер 
Восточной конференции – 
екатеринбургский 
«Автомобилист» – набрал 
одно очко, проиграв в Астане 
«Барысу» по буллитам (4:5). 
Капитан «шоферов» Сергей 
ШИРОКОВ сотворил в этой 
встрече бомбардирский хет-
трик (гол и две передачи), 
а также отметился 
резонансным заявлением, 
сделанным в эфире 
федерального телеканала.

 В КХЛ перед началом 
матчей исполняются гимны 
тех стран, чьи команды выш-
ли на лед. В данном случае – 
гимны Казахстана и России. 
Болельщики обычно ведут се-
бя уважительно по отноше-
нию к гостям и при исполне-
нии чужих гимнов стоят. Но 
в Астане часть зрителей оста-
лась сидеть.

Сергея Широкова это воз-
мутило. Когда его после перво-
го периода вызвали на флэш-
интервью для телеканала 
«Матч», капитан «Автомоби-
листа» не стал обсуждать игро-
вой отрезок, а заявил:

– С детства учат, что ког-
да гимн страны играет – нуж-
но вставать. Много людей си-
дели сегодня во время россий-
ского гимна. Я думаю, это не-
приемлемо.

Это высказывание в вы-
ходные обсуждалось в соцсе-
тях и СМИ даже больше, чем 
результат матча. Большин-
ство комментаторов вырази-
ли полное согласие с поступ-
ком капитана «Автомобили-
ста».

 Сама игра получилась 
«качельной»: команды попе-
ременно вели в счете, а закон-
чилось основное и дополни-
тельное время ничьей – 4:4.

На серию буллитов настав-
ник «Автомобилиста» Нико-
лай Заварухин выпустил но-
вого вратаря – 23-летнего уро-
женца Екатеринбурга Геор-
гия Романова, который ранее 
в матчах КХЛ не участвовал. 
Дебют вышел неплохим – но-
вичок отразил три броска из 
четырех. Но вратарь «Бары-
са» Никита Бояркин не пропу-
стил вообще ничего.

Сергей Широков в этом 
матче отметился не только яр-
ким комментарием, но и дей-
ствиями на льду, став самым 
результативным игроком 
встречи: он забил гол (первый 
после выписки из клубного 
лазарета), а также сделал две 
голевых передачи. Три других 
шайбы у «шоферов» забро-
сили Анатолий Голышев, Де-
нис Баранцев и Брукс Мэйсек. 
Мэйсек отличился уже 27-й 

раз в  нынешнем сезоне, и те-
перь канадцу с немецким па-
спортом осталась всего одна 
шайба до клубного рекорда 
результативности, который 
был установлен Найджелом 
Доусом четыре года назад.

 Екатеринбуржцы про-
играли третий матч подряд, 
чего в этом сезоне ранее не 
случалось. Но так как нынеш-
нее поражение «Автомоби-
лист» потерпел только в се-
рии буллитов, то одно очко он 
все-таки заработал. Теперь их 
у команды 60, и она продол-
жает лидировать на Востоке. 
Отрыв от ближайшего пре-
следователя – магнитогорско-
го «Металлурга» – три балла.

Вчера, 26 декабря, «шофе-
ры» играли в Уфе с «Салава-
том Юлаевым» (52 очка, пя-
тое место на Востоке). Встреча 
завершилась уже после сдачи 
этого номера «ОГ» в печать. Ее 
результат мы сообщим завтра.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

( ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ )

Два счастливых места 
и серебряная медаль: 
как завершился для свердловчан 
чемпионат страны

В Красноярске подведены итоги чемпионата России 
по фигурному катанию. В соревновании в том числе 
принимали участие спортсмены, представляющие наш 
регион и фигуристы со свердловскими корнями. 

Мы уже писали о том, что чемпионат страны в этом виде 
спорта будет ключевым турниром сезона. Так и вышло. Причем 
не только потому, что почти со стопроцентной вероятностью 
наши фигуристы пропустят международные старты, но и 
по накалу страстей и борьбе, которые мы увидели на льду 
«Платинум Арены». 

В парном катании за медали боролись три ведущих 
дуэта. Интрига была лишь в том, кому какое место достанется. 
После короткой программы лидерскую позицию захватили 
Анастасия Мишина и Александр Галлямов (партнер начинал 
карьеру в Екатеринбурге), на втором месте расположились 
их коллеги по тренерскому штабу – Александра Бойкова
и Дмитрий Козловский. В произвольной программе ситуация 
перевернулась: Анастасия Мишина не справилась с прыжками в 
каскаде. Второй дуэт тоже не был безупречен, но судьям все же 
их прокат понравился больше. Таким образом, судьбу золота 
решили десятые балла – Бойкова и Козловский завоевали свой 
второй в карьере титул чемпионов страны, а Мишина – Галлямов 
после прошлогодней победы спустились на строчку вниз. 
Бронзовые медали достались Евгении Тарасовой и Владимиру 
Морозову. 

Дарья Бояринцева и Роман Плешков (партнер родился 
и до 2014 года тренировался в Екатеринбурге) вместе катаются 
только первый сезон, но на чемпионате страны их дуэт уже 
громко заявил о себе. Ученики Нины Мозер и Владислава 
Жовнирского отлично выступили в короткой программе и, если 
бы не падение Дарьи в произвольной, могли бы бороться за 
пятерку сильнейших. А пока у пары седьмое место. 

На седьмой позиции завершила чемпионат страны 
и свердловчанка Вероника Яметова. Но, конечно, это два 
абсолютно разных седьмых места – в первую очередь из-за 
высочайшей конкуренции в женском катании. Восемь участниц 
исполняли элементы ультра-си – тройной аксель и четверные 
прыжки. Вероника на риск не пошла: она хоть и тренирует 
аксель, но пока еще не готова исполнять его на соревнованиях. 
Однако благодаря чистым прокатам обеих программ сумела 
не только опередить всех конкуренток с таким же набором 
элементов, но и обойти тех, у кого ультра-си в арсенале есть – 
Софью Самоделкину и Алину Горбачёву. А призовые места 
распределились так: золото у Софьи Акатьевой, серебро у 
Камилы Валиевой, бронза досталась Елизавете Туктамышевой. 

В мужском одиночном катании тройка лучших 
выглядит следующим образом: Евгений Семененко, Пётр 
Гуменник, Александр Самарин. В танцах на льду: Елизавета 
Худайбердиева/Егор Базин, Елизавета Шанаева/Павел 
Дрозд, Елизавета Пасечник/Максим Некрасов. 

Подробнее читайте в ближайших номерах.
Наталья ШАДРИНА

( БОКС )

Бой Тима Цзю за звание 
абсолютного чемпиона мира 
перенесен

Поединок за звание абсолютного чемпиона мира 
в первом среднем весе (до 69,85 кг) между американцем 
Джермеллом ЧАРЛО и старшим сыном Кости ЦЗЮ – Тимом 
– перенесен на неопределенный срок. Обладатель четырех 
поясов во время тренировки сломал руку и выбыл из строя.

– Я спарринговал, нанес хороший удар и, как только попал 
им в цель, понял – что-то не так. Сразу почувствовал, как 
у меня пульсирует в руке, – рассказал Чарло. – Мне сделали два 
рентгена и МРТ, чтобы понять, что не так. Оказалось, что кисть 
сломана в двух местах. Ненавижу это чувство. Рука будет в гипсе 
два месяца. Я разочарован так же, как и болельщики, а может, и 
больше, потому что это был мой первый шанс защитить статус 
абсолюта.

Чарло должен был провести защиту всех своих поясов 
28 января, соперником был определен обязательный претендент 
по версии WBO Тим Цзю. Новость о переносе поединка стала 
разочарованием и для Цзю, который вовсю готовился к самому 
важному бою в карьере.

– Считаю, что Чарло вполне можно побеждать. 
Он очень хорош, превосходен в том, что делает, но его 
определенно можно бить. Не хочу делать никаких прогнозов, 
но я в сумасшедшей, феноменальной форме, и сейчас 
только начинаю набирать обороты. Умственно и физически 
я в отличном состоянии, и это сыграет большую роль в том, что 
меня ждет впереди, – считает Тим Цзю.

Однако продемонстрировать свою форму в ближайшее 
время Цзю не удастся.

«Я очень разочарован. Чувствовал, что звезды уже сошлись 
как нужно… Ну что ж, мы идем дальше. Я готов сразиться со 
следующим обязательным претендентом. Я вернусь за Чарло, 
как только он будет готов и выздоровеет», – написал Тим в 
социальных сетях.

Вариантов у Цзю теперь два. Первый – дожидаться 
выздоровления Чарло и ждать объявления новой даты поединка 
за титул абсолютного чемпиона мира. Второй – провести 
бой с кем-нибудь из топовых боксеров его веса, которых, 
собственно, предостаточно. Есть, к примеру, непобежденный 
екатеринбуржец Магомед Курбанов, который уже не первый 
год вызывает Тима на бой. И сделал очередной вызов после 
отказа Чарло. В рейтинге WBO есть экс-чемпион мира Лиам 
Смит, занимающий вторую строчку. Кроме того, в других 
организациях есть свои обязательные претенденты на бой с 
Чарло: у IBF это россиянин Бахрам Муртазалиев, у WBC – узбек 
Исраил Мадримов. Поединок с любым из вышеперечисленных 
спортсменов будет для Цзю серьезной проверкой и еще 
одним шансом доказать, что он достоин биться с абсолютным 
чемпионом. Плюс, конечно, дополнительный бой избавит Тима 
от длительного простоя. Свой последний поединок он провел 
в марте 2022 года, и, если он будет дожидаться выздоровления 
Чарло, то простой составит больше года.

Вопрос только в том, рискнет ли Тим своим «ноликом» в 
графе поражений и шансом на поединок с Чарло – ведь в случае 
поражения Цзю, вероятнее всего, этого шанса лишится. 

Данил ПАЛИВОДА

( БИАТЛОН )

Рязанский дебют
Кубок Содружества по биатлону дошел до экватора

В Рязани прошел третий 
по счету (из шести 
запланированных) и первый 
зимний этап Кубка 
Содружества по биатлону. 
В соревнованиях принимали 
участие сильнейшие 
спортсмены России 
и Белоруссии. У свердловчан 
одна медаль – бронзовая.

Редкий формат

Для Рязани это были пер-
вые соревнования, на которых 
местные болельщики смогли 
увидеть выступление олим-
пийских чемпионов и призе-
ров. В программе этапа были 
предусмотрены четыре гон-
ки: мужские и женские супер-
спринты и масс-старты.

Суперспринт – гонка не но-
вая, но включается в програм-
му соревнований нечасто. Она 
делится на два этапа: сначала 
биатлонисты бегут классиче-
ский спринт с двумя огневы-
ми рубежами, который явля-
ется своеобразной квалифи-
кацией: дистанция составля-
ет 4,5 км, а стартуют спортсме-
ны с промежутком в 15 секунд. 
По результатам определяются 
30 лучших биатлонистов, кото-
рые продолжают выступление 
во втором этапе. Спустя два ча-
са спортсмены стартуют с об-
щего старта и бегут классиче-
ский масс-старт: четыре огне-
вых рубежа и 7,5 км дистанции.

Первыми на дистанцию 
вышли мужчины. Единствен-
ному представителю Сверд-
ловской области Кириллу Ба-
жину удалось успешно пре-
одолеть квалификацию: с од-
ним промахом Кирилл пока-
зал 14-й результат. В тройке 
сильнейших были белорус Ан-

тон Смольский, а также росси-
яне Кирилл Стрельцов и Ка-
рим Халили. А вот в финаль-
ном этапе расклад сил изме-
нился. Белорусские спортсме-
ны сумели превзойти россий-
ских биатлонистов и заняли 
три места в первой пятерке, за-
воевав при этом золото и сере-
бро. Победителем гонки стал 
белорус Иван Тулатин, вто-
рым финишировал его пар-
тнер по команде Антон Смоль-
ский, а бронзовую медаль по-
лучил уроженец Серова Васи-
лий Томшин, представляющий 
Санкт-Петербург.

В женской части соревнова-
ний представительство Сверд-
ловской области было куда бо-
лее масштабным. Ирина Каза-
кевич, Тамара Дербушева, Ана-
стасия Шевченко и Наталия 
Шевченко сумели пробиться в 
финальный этап. Однако по-
бороться за медали им не уда-
лось. После двух огневых рубе-
жей в лидирующей группе на-
ходилась Ирина Казакевич, не 
допустившая ни одного про-
маха. Зато на третьей стрельбе 
Ирина не закрыла все мишени, 
получила пять штрафных кру-
гов и выбыла из борьбы за ме-
дали. Тамара Дербушева была 
стабильнее в стрельбе и с тре-
мя промахами показала чет-
вертый результат. Как и у муж-
чин, в женском суперсприн-
те победа досталась представи-
тельнице Белоруссии – Динаре 
Алимбековой. Серебро и брон-
за у россиянок Натальи Гербу-
ловой и Елизаветы Каплиной.

Мужчины взяли реванш, 
женщины – нет

Российские биатлонисты 
смогли поквитаться с сопер-

никами из Белоруссии в масс-
старте во второй соревнова-
тельный день. С первых ог-
невых рубежей в лидерах бы-
ли исключительно россияне, 
причем после каждой стрель-
бы они менялись позиция-
ми. На заключительный ог-
невой рубеж вместе приехали 
Роман Еремин, Василий Том-
шин и Степан Данилов. Пер-
вые двое отработали на ноль 
и ушли разбираться за золо-
то, а вот Данилов промахнул-
ся и лишил себя бронзовой 
медали. Роман Еремин рас-
правился с Василием Томши-
ным и стал победителем гон-
ки, Василий финишировал 
вторым, а третье место доста-
лось белорусу Никите Лоба-
стову. Свердловчанин Ки-
рилл Бажин показал 15-й ре-
зультат.

А вот в женской части со-
ревнований побороться с 
доминирующей Динарой 
Алимбековой не получилось. 
Олимпийская чемпионка – 
2018 допустила промах толь-
ко на первой стрельбе, в даль-
нейшем она действовала без-
ошибочно и на финиш при-
шла первой. Составить ей 
конкуренцию могла Тамара 
Дербушева, но на последнем 
рубеже свердловчанка допу-
стила обидный промах и ли-
шилась шансов на золото. Та-
мара ушла на заключитель-
ный круг на втором месте, но 
ее сумела догнать партнерша 
по команде Виктория Слив-
ко. Вместе они добрались до 
финиша, где на секунду бы-
стрее оказалась Сливко: у 
Виктории – серебро, у Тамары 
– бронза. 

Данил ПАЛИВОДА

«Лисицы» выгрызли победу
В сверхнапряженном финале Кубка России «УГМК» лишь в самой концовке обыграла МБА

Флэш-интервью Сергея Широкова стало самым обсуждаемым 
моментом матча «Барыс» – «Автомобилист»

Обладателем юбилейного 
(20-го по счету) Кубка 
России среди женских 
команд, розыгрыш 
которого завершился 
в воскресенье в Сыктывкаре, 
стал екатеринбургский 
БК «УГМК». В финале 
«лисицы» одолели 
столичную МБА со счетом 
75:70.

Кубок России среди жен-
ских команд проводится с се-
зона 2003–2004 годов. Пона-
чалу в нем доминировала ко-
манда «УГМК»: из 11 первых 
розыгрышей она победила в 
семи. Но в сезоне 2014–2015 
обязательным условием уча-
стия в Кубке стало наличие у 
игроков российского паспор-
та, и это сильно подорвало по-
зиции уральской команды, ко-
торая в нулевые и десятые го-
ды делала ставку на иностран-
ных (прежде всего – американ-
ских) баскетболисток. Играя 
только россиянками, «лиси-
цы» за последние восемь лет 
выиграли всего два трофея 
(последний – в 2019 году).

Но в нынешнем году ситу-
ация сильно изменилась. Во-
первых, из-за СВО Россию по-
кинули почти все спортсмен-
ки из дальнего зарубежья. Во-
вторых, Российская федерация 
баскетбола разрешила клубам 
выставлять на матчи Кубка 
страны двух иностранок. Бла-
годаря этому «УГМК» набрала 
сильных россиянок и теперь 
может играть и в чемпионате, 
и в Кубке одним составом.

В одно кольцо

В «Финале четырех», кро-
ме «УГМК» и МБА, участвова-
ли сыктывкарская «Ника» и 
курское «Динамо», которое 
приехало на турнир в статусе 
действующего чемпиона Рос-
сии и обладателя Кубка.

В полуфинале «лисицы» 
играли с хозяйками. Никаких 

проблем «УГМК» не испыта-
ла, одержав разгромную по-
беду – 93:71. Самыми резуль-
тативными баскетболистка-
ми матча стали две уралоч-
ки – капитан команды Мария 
Вадеева и Мария Попова, на-
бравшие по 19 очков.

В другом полуфинале 
борьбы тоже не получилось 
(хотя в этой встрече ее ждали): 

МБА разнесла курское «Дина-
мо» с разницей в 17 очков – 
75:58.

Образцовый финал

По количеству завоеван-
ных наград безоговорочным 
фаворитом финала была ко-
манда «УГМК». Только вну-
трироссийских титулов у нее 

к моменту начала матча бы-
ло 26 – 15 побед в чемпионате 
России, 9 в Кубке страны, 2  в 
Суперкубке. МБА же не имела 
в своем активе ни одного тро-
фея! А лучшим достижени-
ем команды был выход в фи-
нал Кубка России 2017–2018 
годов. Плюс две бронзы Пре-
мьер-лиги.

Но по игре на данный мо-

мент финалисты были рав-
ны. «УГМК» в этом сезоне во-
обще не знает поражений, 
а МБА уступила всего один 
раз – в октябре в чемпионате 
страны и как раз «лисицам» 
(71:73).

Неудивительно, что реша-
ющий матч получился очень 
упорным. Первую четверть 
выиграла «УГМК», вторую и 

третью – МБА. Перед послед-
ним периодом столичная ко-
манда вела в счете, но ее пре-
имущество составляло всего 
одно очко – 58:57.

Все решилось лишь в за-
ключительной двухминут-
ке, которая началась при ни-
чейном счете – 66:66. Герои-
ней этого отрезка (как, впро-
чем, и всего матча) стала ра-
зыгрывающая «УГМК» Ксения 
Левченко. Она начинала фи-
нальную встречу на скамей-
ке запасных, но, появившись 
на площадке, стала лучшим 
снайпером, записав на свой 
счет 20 очков. Причем заби-
вала Ксения в ключевые мо-
менты встречи. В конце пер-
вой половины реализовала 
два трехочковых, превратив 
«минус 5» в «плюс 1» к боль-
шому перерыву (40:39). На 
предпоследней минуте встре-
чи Левченко еще одним даль-
ним попаданием вывела свою 
команду вперед (69:66), а по-
сле того, как столичная ко-
манда сократила отставание 
до минимума, – забила еще 
один мяч в проходе. Наконец, 
на последних секундах имен-
но после ее передачи капитан 
«УГМК» Мария Вадеева уста-
новила окончательный счет.

Рекорд на рекорде

«УГМК» завоевала Кубок 
России в 10-й раз. У ближай-
шего конкурента – курского 
«Динамо» – только 5 побед.

«Лисицы» также догнали 
екатеринбургский клуб «Ди-
намо-Строитель» в списке са-
мых кубковых команд Сверд-
ловской области (см. врезку).

А серия победных мат-
чей «УГМК» достигла отметки 
«20». Мужской БК «Уралмаш» 
в нынешнем году выиграл 27 
встреч подряд. «Лисицы» те-
перь могут замахнуться и на 
этот рекорд.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Свердловские команды, выигрывавшие Кубки страны

В Кубках страны побеждали 9 свердловских клубов. 
Они завоевали в общей сложности 32 трофея

1. «Динамо-Строитель» хоккей на траве 10          
«УГМК» баскетбол (женщины) 10

3. «Локомотив-Изумруд» волейбол (мужчины) 3
«Уралочка» волейбол (женщины) 3

5. «Синара» мини-футбол 2
6. «Уралочка-2»  волейбол (женщины) 1

«Альфа» мини-футбол  1
«Таганский ряд» футзал 1
«Темп-СУМЗ-УГМК» баскетбол (мужчины) 1

Индивидуальные награды  
«Финала четырех»

 НАИБОЛЕЕ ЦЕННЫЙ ИГРОК
Ксения Левченко (УГМК).

 СИМВОЛИЧЕСКАЯ ПЯТЕРКА
разыгрывающая – Марина Голдырева (МБА),
атакующий защитник – Анна Лешковцева (МБА),
легкий форвард – Ольга Фролкина (курское «Динамо»),
тяжелый форвард – Жосселина Майга (МБА),
центровая – Мария Вадеева (УГМК).

«УГМК» выиграла уже второй трофей в сезоне. Первым был Суперкубок, завоеванный в октябре в матче с курским «Динамо»
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